

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pengamatan dan penelitian tentang “Peran Guru PAI dalam Membangun karakter disiplin dan bertanggung jawab siswa pascapandemi covid-19 di SMK Ma’arif 1 Kebumen”. Maka penulis dapat menyimpulkan sebagai berikut :

1. Peran guru Pendidikan Agama Islam dalam membangun karakter disiplin dan tanggung jawab siswa pascapandemi Covid-19 di SMK Ma’arif 1 Kebumen, yaitu (1) peran guru sebagai pengajar yaitu mengajarkan tentang kejujuran, disiplin, sopan santun, tanggung jawab serta memberikan keteladanan di saat maupun di luar pembelajaran, menggunakan metode pembelajaran yang bervariasi agar siswa tidak bosan, menggunakan media pembelajaran yang efektif dan efisien, menyisipkan pesan moral dalam setiap pembelajaran, mengkondisikan siswa agar siswa focus dengan pembelajaran. (2) peran guru sebagai pembimbing dengan cara membimbing siswa untuk selalu bersikap disiplin dan bertanggung jawab, memberlakukan aturan yang tegas pada siswa agar selalu disiplin, memberikan pembinaan atau konsekuensi jika melanggar tata tertib sanksi yang diberikan bersifat mendidik agar siswa tidak mengulangi perbuatannya lagi, memberikan contoh atau teladan yang baik kepada siswa, membantu siswa ketika mereka mengalami kesulitan dalam pembelajaran, membimbing siswa untuk melakukan sholat berjamaah di masjid. (3) peran guru sebagai motivator dengan cara

memberikan nasihat nasihat serta motivasi, bersikap terbuka, mendorong siswa untuk memiliki semangat belajar, menciptakan suasana belajar yang menyenangkan, membangkitkan minat siswa, memberikan hadiah kepada Siti Khanifah S.Pd.I ada siswa yang aktif, memberikan apresiasi terhadap hasil pekerjaan siswa.

2. Beberapa faktor yang menjadi pendukung dan penghambat dalam membangun karakter disiplin dan tanggung jawab siswa pascapandemi Covid-19 di SMK Ma'arif 1 Kebumen yaitu (1) faktor pendukung diantaranya semua pihak sekolah, kerjasama antara guru dan orang tua siswa yang terjalin baik, budaya yang ada di sekolah yang menjadi pembiasaan yang dapat membentuk karakter siswa, faktor pemberian hukuman, faktor keteladanan guru. (2) faktor penghambat dalam membangun karakter disiplin dan tanggung jawab pascapandemi Covid-19 di SMK Ma'arif 1 Kebumen yaitu banyaknya jumlah siswa, kurangnya kesadaran dari diri siswa dan orang tua siswa, lingkungan tempat tinggal siswa dan gadget.

## **B. Saran-saran**

### **1. Bagi Kepala Sekolah**

Kiranya kepala sekolah tetap optimis dan menjalankan tugas dalam menanamkan karakter disiplin dan tanggung jawab siswa ini secara berkesinambungan dan tidak kenal putus asa. Penanaman karakter disiplin dan tanggung jawab diharapkan secara menyeluruh dengan cara bekerja sama

dengan setiap unsur, baik masyarakat maupun dewan guru secara keseluruhan.

2. Bagi Guru PAI SMK Ma'arif 1 Kebumen

Hendaknya guru bisa lebih tegas terhadap siswa-siswinya, dan harus menjadi suri tauladan atau figur bagi siswanya dalam tingkah laku, aktivitas sehari-hari maupun kegiatan-kegiatan keagamaan baik dalam lingkungan sekolah maupun masyarakat serta guru PAI lebih giat lagi dalam memberi motivasi kepada siswa untuk berdisiplin.

3. Bagi Siswa-Siswi SMK Ma'arif 1 Kebumen

Diharapkan siswa lebih meningkatkan kedisiplinan, baik disiplin dalam hal waktu belajar, tempat belajar, dan mentaati tata tertib perauran di sekolah, siswa diharapkan dapat berperilaku disiplin dan bertanggung jawab dimanapun dan kapanpun mereka berada.

4. Bagi Peneliti Sendiri

Sebagai tolak ukur dan bahan pertimbangan sebagai seorang guru, artinya guru tidak sekedar mengajar dan menyampaikan ilmu pengetahuan semata, melainkan lebih menekankan pada perubahan perilaku dan karakter disiplin dan tanggung jawab siswa.

5. Bagi Peneliti yang akan datang

Peneliti menyarankan kepada peneliti selanjutnya agar dapat memanfaatkan hasil peneliti ini untuk mengembangkan penelitian lebih lanjut di masa yang akan datang.

### **C. Kata Penutup**

Dengan mengucap rasa syukur atas Kehadirat Alloh Swt yang telah melimpahkan rahmat, taufik, hidayah dan inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Penulis berusaha semaksimal mungkin mencurahkan tenaga, waktu dan pikiran dalam pembuatan skripsi ini. Namun penulis menyadari bahwa skripsi yang penulis susun ini masih banyak sekali kekuarangnya, baik dari segi penulisan kata-kata, penyajian data, maupun dari segi analisisnya. Oleh karena itu saran yang membangun dari pembaca, senantiasa penulis harapkan. akhirnya penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan sumbangan baik tenaga, pikiran, maupun doa. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya. Semoga senantiasa kita selalu dalam lindungan Alloh Swt, mendapat Syafaa'at Nabi Muhammad Saw dan mendapatkan kebahagiaan di dunia dan di akhirat. Aamiin.